



# EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL, DE ANUNCIOS Y NOTICIAS

DIRECTOR JAIME COLLADO

Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

Teléfono número 49-A

AÑO VIII |

Sueca 12 de Diciembre de 1931

| NÚM. 440



Rogad a Dios en Caridad por el alma de doña

## Antonia Campillo Benedito

(DE CAMILLERI)

Falleció en Sueca el día 8 de los corrientes

A LOS 65 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Sus desconsolados: esposo don Rosario Camilleri Pérez; hijos José, Antonia, Amalia, Ricardo, Vicente, Francisco y María; hijos políticos don José Muñoz, Clara Furió, Agueda Vercher, nietos y demás familia

PARTICIPAN a sus V. tan sensible pérdida y le ruegan la tenga presente en sus oraciones, por lo que les quedarán altamente agradecidos.

### ¡Viva la República!

Desde ayer España ya tiene el nuevo Jefe de Estado, con arreglo a la Constitución republicana que han elaborado, en breve tiempo, las Cortes Constituyentes.

Y el nuevo Jefe de Estado, es don Niceto Alcalá

Zamora, el hombre que representa una política honrada, sin extremismo de ninguna índole, y que por el gesto, (aparte de sus muchos méritos) que tuvo hace un año al responder ante el Tribunal que él asumía toda la responsabilidad del abortado movimiento de Jaca, ya se hizo acreedor a ser el Presidente de la República Española.

¡Que esta fecha de 11 de Diciembre del año 1931, sea el albor de una nueva era de prosperidad y dicha para nuestra querida España!

# MUEBLES BENLLOCH

Bi y Margall, 38

Frente al teatro Ruzafa

FABRICA:

Camino Real de Madrid

Traste 3.º VALENCIA

Sucursales en Gandia,

Santa Cruz de Tenerife

y las Palmas

## EL MAESTRO NACIONAL ESPAÑOL

Me cuentan algunas cosas de tí, y, sobre todo de varios de tus hermanos pedagogos, muy extrañas en estas circunstancias, régimen y tiempo en que vivimos: casi no las quiero creer, porque el Magisterio sabe Historia; porque sabe interpretarla; porque conoce el pasado social, comprende la actualidad y atisba algo el futuro.

¡Sí; me han dicho... he visto algo... camarada, compañero y amigo maestro...

Tienes cariño a la Enseñanza; sientes vocación por la Cultura; amas al progreso y perfeccionamientos sociales; sabes que sin libertad no puede existir la educación; albergas en tu espíritu, ideas emancipadoras y de redención para tu clase... porque sabes que esa redención es la del Pueblo. Pues... ¡no; no es verdad lo que me cuentan de que el Magisterio añore otros tiempos y otras instituciones... no es verdad eso; afirmado así. Yo doy un... ¡VIVA LA REPUBLICA! en su nombre, sabiendo que interpreto el sentir del 95% de sus componentes.

¿Es que creíais que no tenía memoria? ¿Es que creíais que no sabía donde estaban y quienes eran sus enemigos, aunque prudente y tímido por las difíciles circunstancias, se limitara a mirarlos con recelo?

Sabe, que Carlos III, hace casi ya dos siglos, decretó la Enseñanza obligatoria y gratuita; sabe, que las Cortes de Cádiz, también, hace 120 años, acordaron lo mismo; y, no ignora, quien ha tenido la culpa de aquel estancamiento y embrutecimiento, y que, gracias a nuestra actual República, será eso muy en breve, una hermosa realidad.

El Maestro nacional, sabe que ha respirado el aire fétido de aquellos locales, porque era el Maestro de la poble masa; y.. hasta que ésta no triunfara socialmente, no desaparecerían las castas en la Enseñanza. ¿Ha triunfado? Pues ya se levantan palacios a la Cultura, donde se crea y vulgariza la Ciencia, desapareciendo aquellos otros de los holgazanes y zánganos...

Como el Maestro es amante de la armonía social,

es partidario de la Escuela Unica, viendo con gusto la desaparición gradual de aquella que trata a sus alumnos según la posición económica... habiendo sido por tal proceder, semillero de desperados delincuentes.

El Magisterio, para conseguir unos reales de aumento en sus haberes, tuvo que celebrar asambleas, mandar ininidad de comisiones al Ministerio de Instrucción Pública, ofrecer votos, trabajar a los diputados, interesar a la Prensa en su favor, fundar periódicos, sostener asociaciones, etc etc, en fin; una serie de cosas poco edificantes, todo para ser víctima de caciques clericales y clérigos caciques.

Pues bien; ahora sin moverse, le han mejorado su haber; le han emancipado la conciencia; le han rodeado de prestigio y dignidad; ¿y, me decís que se encuentra triste? No, está contento y es agradecido. Esperad, confiad; él corresponderá al beneficio del Pueblo, y a la favorecida conducta del Gobierno. El gritará siempre... ¡VIVA LA REPUBLICA! ¡VIVA LA ESCUELA UNICA! tengo seguridad de ello.

Hay una minoría entre los maestros de buenos psicólogos, sociólogos y hasta filósofos, que interpretaron y presintieron con mucha anticipación, la actualidad social española; que lucharon valientemente por su implantación, sufriendo toda clase de atropellos; y, esos, ofrenden a la actual libertad, su vida y hacienda...

Existe el grueso, el montón, la masa que son republicanos, pero acostumbrados al trato de colegiales internos, que les daba el anterior régimen, teniendoles siempre a media ración y en constante amenaza, si no cumplían los deberes católico sectario, esto adquirió carta de naturaleza en su cuerpo y alma, y... quizá hoy parezca que se encuentra anonado ante trato tan distinto... Puede que el espectador de fuera, vea este fenómeno, pero yo no dudo de su buena intención y fondo; él reaccionará prontamente... y saldrá de su Escuela a la Sociedad, agradeciéndole en sacrificio cultural, todas las dádivas que en tan poco tiempo ha recibido.

Claro, también existe un infimo tanto por ciento de maliciosos, como en todas las clases, pero estos compañeros, cuando se convengan del poder y arraigambre de la República, que será muy en breve..., echarán a correr avergonzados de su error, falta de comprensión y agradecimiento... Ya veréis como no será necesario molestarse en echarlos... ¡se irán!... ¡se irán!...

MARCIAL GIL VICENTE

## Rafael Sala Garin

Ex-interno por oposición de la Facultad de Medicina

### GARGANTA - NARIZ - OIDOS

Plaza de la Constitución

(encima Casa Singer)

VIERNES DE 10 A 1

### Anuncio

El día 18 de este mes y horas de las 10 y las 11, tendrá lugar en la Casa Social de las Comunidades de Regantes y Labradores de esta Ciudad, las subastas del cobro de los Repartos girados por las mismas para el próximo año 1932, con sujeción a los pliegos de condiciones que estarán expuestos al público en la Secretaría de las indicadas Comunidades, durante las horas de oficina.

Sueca a 10 de Diciembre de 1931

## POR LA SALUD DE LA REPUBLICA

### UN RECUERDO UN BREVE EXAMEN Y EL CAMINO A SEGUIR

Mañana se cumple el primer aniversario del fusilamiento de los heroicos capitanes Galán y García Hernandez.

Estos bravos militares que al grito de ¡viva la República! se lanzaron a la calle para derribar lo que por sí solo se caía por podrido, pagaron con sus vidas el sublime intento de redención.

Pero, ¿fué estéril su sacrificio? No ciertamente.

A los cuatro meses justos de pasar sus nombres a la historia era proclamada solemnemente la República en España.

Virtualmente, el 14 de Diciembre comenzó ya su vigencia el nuevo régimen.

Hasta Abril, no hubo mas que vanos intentos de contener la gran avalancha republicana que cada día mas numerosa se venía echando encima.

El día de mañana debe ser de meditación para todo republicano. La República que hoy tenemos, ¿es la «República deseada» por tantos años?.

¿Es quizá, la República ideal, basada en el lema «Libertad, igualdad y fraternidad» por la que tanto han luchado los buenos republicanos, o es acaso una República para unos cuantos, o una dictadura mas odiosa que la de los *siete años indignos*, como quieren mostrarnos algunos monárquicos todavía no desengañados? Ni es una cosa ni otra, mas lo primero que lo segundo.

Para hacer serenamente un estudio de lo dicho, hay que tener presente la copiosa y fructifera labor que se ha hecho en los ocho meses que llevamos de República.

Lo malo que haya tanto en hombres como en obras se corregirá.

«Rectifiquemos la República,» ha dicho Ortega y Gasset, y la República rectificará.

Para eso es preciso tener mucha fé en ella.

Si estamos bajo el peso de algunos hombres que aprovechándose del cambio de régimen han alcanzado puestos elevados para satisfacer sus propios egoísmos confiemos en que pronto se les hará justicia y serán para siempre postergados.

Mas no por eso debemos ir contra la República. Pensemos que si esto se fuera al traste no sería precisamente para dar paso a la Monarquía.

Esto es una verdad tan grande que hasta los mas ilusos deben reconocer.

La República, para bien de ella misma, sin cambiar de rumbo debe enderezar un poco el timón.

Debe tambien, relevar de sus puntos de mando a algunos hombres que a pesar de los vehementes deseos de toda su vida de dirigir la embarcación por nuevos derroteros, están demostrando ser unos inexpertos marinos.

A estos hombres de larga y limpia historia pero malos conductores, hay que reemplazarlos por gente nueva, poseída del mayor entusiasmo, capaces de resistir toda tempestad sin que la nave zozobre.

La tenacidad en abandonar puestos que no deben ocupar puede ser funesto para la República.

Política sí; obra negativa, odios, pasiones... no.

Afortunadamente el pueblo lo vá reconociendo, y hombres que ocupan altos cargos no serán en adelante nada.

La República así lo debe exigir de algunos. O se enmiendan, o un homenaje y a casa, a pesar de toda su historia. No se crea nadie que es indispensable. Eso tiene de bueno la República que no necesita de «don Precisos».

La República y la vida de aquellos bizarros capitanes fusilados en Jaca así lo demandan.

ALFREDO SERRA

ISABEL PEDRÓS MARTINEZ

Viuda de Julián Matoses

*Muebles de Mimbre, Médula  
y Junco. Cesteria en general  
Articulos de fantasia*

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 46

SUECA

## CUARTETO MUSICAL

Digna de alabanza es esta entidad musical, quizá desconocida por sus mismos paisanos, que con un amor intenso al arte nos dan a conocer en el CAFÉ RAPIT de ésta población sus audiciones.

Supongo, querido lector, que conocerás los componentes de este cuarteto, que por ser obreros y amantes de su patria chica no van mas allá de lo que ellos merecen. Un pianista que se pasa el día transmitiendo palabras por el hilo eléctrico, un violinista repartiendo periódicos; un flauta con su café y licores y un clarinete que se pasa el día haciendo ensambaduras con sus muebles curvados, ¿crees que estos obreros son los que forman dicho cuarteto y deleitan al público con sus audiciones? Pues verdaderamente, son ellos; esos suecanos intérpretes como nadie de las obras del gran Maestro Serrano, se han hecho acreedores de esta alabanza y para convencerlos asistid a algunos de sus conciertos.

Un aplauso a los artistas, componentes de este cuarteto, que supongo ya habrás adivinado, querido lector.

Bernabeu (pianista) Pablito (violinista) Albi (flauta) y Navarro (clarinete) ¿Crees que los cuatro pueden dar esos conciertos y salir de ésta tierra y darlos a conocer hasta en el extranjero con un éxito formidable? Yo creo que sí. Cuantos mas malos existen en Europa y son formidables.

## Un ahogado

En la mañana del miércoles, un pastor de rebaño lanar, halló en la acequia del Escorredor, lindante con el término de Sollana, y frente al sitio conocido por «la era de Cuquereila», flotando sobre las aguas el cadáver de un hombre, e inmediatamente dió aviso a unos guardas del coto de Sollana desde donde se participó a este Juzgado de Instrucción, que a las tres de la tarde se personó en aquel lugar, acompañado del médico forense señor Nicolás.

El difunto, que representaba tener más de sesenta años no ha sido aún identificado, y apareció vistiendo una americana negra, dos chalecos, una camisa, dos camisetitas interiores, y unos calzoncillos rayados, sin llevar pantalones; los calcetines negros, y solo un pié tenía calzado con un zapato encarnado-

El Juzgado, tras la autopsia, retiene las ropas del cadáver, a fin de que con las requisitorias necesarias, pueda ser algún día identificado; pues es extraño que ninguna persona del distrito judicial se haya interesado por el desgraciado, que en los bolsillos no llevaba cantidad alguna, solamente dos pedazos de sebo.

## EL RAPIDO CAFE-CERVECERIA

—¿Donde tomaremos el aperitivo,  
don Constancio?

—EL RAPIDO es el café de moda  
y allí encontraremos Navajas, Anchoas,  
Olivas aliñadas, Gamarones, Papas,  
Almejas y otras variedades de aperiti-  
tivos. También sirven el insuperable  
Vermut "Palo Maripol".

### NATALICIO

La esposa de nuestro querido amigo D. Filiberto García ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña. Tanto la madre como la hija se encuentran en el mas perfecto estado de salud.

Dentro de unos días será bautizada con el nombre de Isabel

Nuestra enhorabuena al Sr. Administrador de correos y a su distinguida esposa por el feliz natalicio.

## Se alquila

el primer piso de la casa de la calle  
de Sagasta, núm. 32

## Necrología

El ocho de los corrientes, falleció en esta ciudad la virtuosa señora Antonia Campillo, esposa que fué de nuestro buen amigo D. Rosario Camilleri Perez.

Su muerte ha sido muy sentida en la población, por ser una dama de ejemplar vida amantísima madre y bondadosa mujer en su hogar, en el cual ha dejado tal vacío y pesadumbre al fallecer, que solamente la resignación cristiana y la seguridad de que habrá alcanzado en la vida eterna el premio merecido, podrán fortalecer el ánimo de quienes tanto la lloran, su viudo e hijos, sus parientes y todos quienes la conocieron y trataron en vida. R. I. P.

## Factura al cobro en la Depositaria del Exmo. Ayuntamiento de Sueca

Vicente Picho. Julio Ricart. Juan Beltrán. Juan Arlandis. Maria Ferrando Vicente C. Vila. Gerardo Benet. Union de Municipios. Elvira Martinez. Ruben Fayos. José Lavernia. Arturo Torregrosa y José Carbó.

## LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall. 8 pral SUECA

## Concierto

Mañana domingo de 11 a 1, nuestra Banda Municipal, dará en la Plaza de la Constitución un Concierto con arreglo al siguiente programa:

### Primera parte

«Suspiros de España»	(Pasodoble)	Alvarez
«Tixa»	(Escenas Húngaras)	Morera
«La Leyenda del Beso»	(Selección)	Soutullo y Vert

### Segunda parte

«Música Luz y Alegría»	(Selección)	Alonso
«Tannhauser»	(Fantasía)	Wagner
«El Capitán»	(Pasodoble)	Laporta

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL, 16-SUECA

TELÉFONO 49-A

ND

ciudad  
ne fué  
rez.  
ación,  
madre  
dejado  
nte la  
orá al-  
odrán  
viudo  
eron y

ita-  
o de

Juan  
rardo  
Ruben  
é Car-

ros

CA

uni-  
erto

arez  
rera  
Vert

onso  
gner  
orta

A

